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ATA Nº  011/2022  –  REUNIÃO ORDINÁRIA  DO CONSELHO MUNICIPAL DOS

DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA – GESTÃO 2021/2023

Local: Secretaria de Assistência Social

Data: 26/05/2022

Horário: 11:00 horas

1. PARTICIPANTES

1.1. CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES:

1.1.1.Governamentais:

Sandra Maria Caetano da Cunha (Secretaria Municipal de Saúde)

Pedro Paulo de Carvalho Júnior (Secretaria Municipal de Esportes)

Clair Curvello de França (Fundação Cultural Ilha de SFS)

Priscila Aparecida Gomes (Secretaria Municipal de Assistência Social)

1.1.2.Sociedade Civil:

Paulo César Pereira (APAE)

Marli Terezinha Varela Mete (Rede ao Mar)

Misael Ferreira Thiago (Bom Samaritano)

Christian Alves Leopardi (OAB)

1.1. CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES:

1.2.1. Governamentais:

Não houve.

1.2.2. Sociedade Civil:

Adriana Deretti Oeschler (Ação Social Paroquial)

1.3. CONVIDADOS/VISITANTES:

Não houve.

1.4. SECRETARIA EXECUTIVA:

Cibele Katjá da Silva Costa

1.5. JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA

Não houve justificativa.

2. DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS:

A reunião do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA teve

início às 11:00 horas e término às 12:10 horas. Contou com a presença dos Conselheiros
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presentes  e  da  Secretaria-Executiva,  sob  a  Coordenação  da  presidente  Sra.  Priscila

Aparecida Gomes.

________________________________________________________________________

3. PAUTA:

1. Convocação de Conselheiro Tutelar;

2. Assuntos Diversos;

________________________________________________________________________

6. ASSUNTOS TRATADOS

6.1. CONVOCAÇÃO CONSELHEIRO TUTELAR

A Secretária Executiva Cibele informou que o CMDCA recebeu uma denúncia do Ministé-

rio Publico, referente a convocação da conselheira tutelar suplente Sra. Kimberly. Ressal-

ta que na última reunião foi informado que a conselheira Rosângela retornaria no dia 05

de junho de 2022, sendo que o cronograma das férias se daria a partir do dia 01 de junho

de 2022, logo o CMDCA não poderia segurar o processo da convocação, pois poderiam

entender que beneficiaria a conselheira suplente Marliza. Informou ainda que após a de-

núncia recebida procurou nos registros encaminhados ao CMDCA, e foi observado que o

retorno da conselheira Rosângela se daria no dia 30 de maio do corrente ano. Logo finali -

zaria antes do período de férias, sendo assim informou que poderia ser prorrogado o

mandato da conselheira Marliza, não prejudicando assim a composição dos cinco conse-

lheiros tutelares. Sugeriu para revogar a Resolução que convoca a conselheira tutelar su-

plente Kimberly  e prorroga-se o mandato da conselheira tutelar suplente Marliza para

cumprir o período de férias dos conselheiros. Sendo aprovado por unanimidade.

7. ASSUNTOS DIVERSOS

7.1. SAÍDA DA REPRESENTANTE DA SMAS

A presidente Priscila iniciou informando sobre sua saída, e que auxiliaria o Centro de Re-

ferência Especializado de Assistência Social - CREAS. A conselheira Marli questionou se

teria algo que os conselheiros poderiam fazer para que a mesma permanecesse no cargo.

A Secretária Executiva Cibele informou que a indicação é da SMAS e que os conselheiros

não poderiam interferir nessa escolha, mas ressalta que o CMDCA pode realizar um apelo

sugerindo a permanência da Presidente Priscila na cadeira deste conselho. A conselheira

Marli  questiona se mesmo ela sendo transferida para o CREAS  ela  não poderia continu-

ar no conselho sendo a presidente. A Secretária Executiva Cibele informou que sim, mas

que é um entendimento da Secretaria de retirar ela do Conselho nesse atual momento
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para ela auxiliar no CREAS, ressaltando novamente que quem faz a indicação é a Secre-

taria. A presidente Priscila inicia falando sobre sua saída, que já estava sendo abordado a

algum tempo, que a mesma foi pro CREAS a pedido, pois a transferência seria para o Ma-

jorca, mas que ela entende que o CREAS está com uma grande demanda, que lá ela faria

um melhor trabalho. Ela informa que está triste com a sua saída, que não gostaria de dei-

xar o Conselho agora, que foi informada que sairia do Conselho pois o cargo seria uma in-

dicação do secretário e que o mesmo faça outra indicação, informou que pediu para ficar

mas que não foi acatado o seu pedido, ressalta ainda aos conselheiros que nesse primei-

ro momento o vice-presidente Dr. Christian assume e que posteriormente é feito uma elei-

ção do Governamental para assumir até o final do mandato. A presidente Priscila ressalta

do seu compromisso com o Conselho, que está muito emocionada fala que mesmo en-

quanto servidora dentro da SMAS nunca deixou de lutar. Ela fala do seu carinho pelo

CMDCA que os conselheiros deem continuidade aos trabalhos. A conselheira Marli per-

gunta se a gestão poderia retirar a mesma da Presidência. O conselheiro Christian infor-

ma que sim, se a gestão acha necessário substituir pode ser feito, como todas as institui-

ções poderão ser substituídas, que a cadeira é da entidade e não da pessoa. A presidente

Priscila solicita pra que os conselheiros deem sequencia aos trabalhos que ainda não fo-

ram finalizados, ela também fala que pediu para que pudesse ficar até finalizar o protocolo

do Comitê de Esculta Especializada, que já era um compromisso assumido por ela desde

2019. A presidente agradece a todos e do seu compromisso enquanto esteve no conse-

lho. O conselheiro Christian fala que na conversa com o Secretário fala que será uma per-

da ao CMDCA a saída da Presidente, o conselheiro relata também que falou ao secretário

que o CMDCA é tocado pela presidente Priscila e a Secretária Executiva Cibele e que ele

deseja que a Secretária Executiva o deixe a par de tudo. A conselheira Marli ressalta que

é uma questão de credibilidade, pra quem começou no CMDCA em 2016 o Conselho cri -

ou uma caminhada de credibilidade e que se não cuidar o Conselho voltará a não ter essa

credibilidade e vai acabar sendo somente um conselho, só por ter e que não seria essa a

vontade dela e sim de se ter um conselho que ajude as entidades a trabalhar e a fazer o

melhor. Ressalta ainda que essas mudanças não podem ser um retrocesso ao Conselho.

A presidente Priscila fala que se possível e se o conselho concordar ela gostaria de ficar

até a última reunião para poder passar para o Presidente interino todas as questões relati-

vas ao conselho para que se possa dar andamento aos processos já encaminhados. A

Secretária Executiva Cibele sugere para encaminhar ofício a SMAS solicitando a perma-
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nência da representante da pasta até a próxima reunião. A conselheira Marli pergunta ao

Conselheiro Christian se lhe foi informado o motivo da saída da Presidente. O Conselheiro

informa que lhe foi dito que seria uma reestruturação, onde havia necessidade de uma as-

sistente Social no CREAS. A Presidente Priscila fala que mesmo enquanto servidora, tra-

vava muitas brigas pelo conselho talvez sendo esse um dos motivos da sua saída, ela in-

forma que está com a consciência tranquila que fez todo o possível para que o CMDCA

crescesse. A presidente ressalta da importância do conselho na Eleição do Conselho Tu-

telar e que espera que o conselho continue as lutas com a mesma motivação que sempre

tiveram. O conselheiro Misael informa que para o Conselho é uma perda significativa e

que é fácil de se notar que a presidente Priscila possui uma dedicação pelo conselho, e

também da Secretária Executiva Cibele, e agradece a Presidente Priscila pelo tempo de-

dicado que infelizmente tudo é politica e a politicagem que entristece. A Presidente infor-

ma que a Secretária Executiva Cibele poderá contribuir bastante, pois ela está a par de

tudo no conselho, não somente do CMDCA, como também dos demais conselhos. O con-

selheiro Misael fala da falta de consideração do Secretário em não estar presente na reu-

nião, visto a importância da mesma,  questionou o porque que o Secretário  chamou so-

mente o conselheiro Christian no particular para dar a notícia, ressaltando que o mesmo

deveria ter vindo na reunião e informar a todos os conselheiros. A conselheira Marli tam-

bém ressaltou que o Secretário deveria convencê-los da ideia de tirar a Presidente Prisci-

la. A Secretária Executiva Cibele sugeriu em convidar o Secretário para explanar suas ra-

zões na reunião. Posteriormente o Secretário de Assistência Social Sandro informa que é

uma decisão de gabinete e ela já foi tomada. Informou ainda que a presidente Priscila

sabe a razão e que por ser questões pessoais e que ele não iria expor. O Secretário infor-

mou que ninguém é insubstituível que a Presidente fez um ótimo trabalho, e que não está

sendo excluída, e que é um processo e que se ele não tiver apoio quem sai é ele. Solici-

tou ainda aos conselheiros que entendam sua posição que precisa ter seus apoios para

trabalhar se não quem vai embora é ele. Relatou que ia  falar como secretário, e que está

a um ano e meio e nunca falou isso, que está no momento de assumir essa posição,

quem não for a favor, de um tempo. Não está usando a escola de militar, diz que não é

policial ali dentro, porém tem uma visão a um ano e meio  aprendendo, agora tem um nor -

te, hoje sabe trabalhar, e aonde quer chegar.  Diz que sua principal função é atender a

ponta quem tem fome, quem tem dificuldade, e está ouvindo a muito tempo, as pessoas

que deveriam fazer mais do que ele faz, por que eu não pode fazer e não fazem, e isso é
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prova viva que tem trabalhado dentro do processo, enfatiza que respeita os conselheiros,

mas que estes não estão ido nas reuniões que ele vai, não tem atendido as ocorrências

que tem ido, não estão indo no local onde o cidadão está na chuva e uma assistente soci-

al olha para ele e diz que o papel era mais importante, não, o ser humano é mais impor-

tante o papel a gente resolve depois diz o mesmo, não é o caso da Priscila, relata que

não foi ela quem fez isso, mas que vai mudar algumas pessoas e muitas mudanças virão

a favor de quem está na ponta. Informou ainda que estão perdendo uma oportunidade de

ouro, de ter alguém com o coração bom, nunca foi seu objetivo ser secretário e sim verea-

dor, em 2023 vai deixar de ser secretário e vai ser candidato a vereador. O mesmo diz

que é  administrador e olha o perfil das pessoas, a Priscila tinha perfil para trabalhar na vi -

gilância sim, mas  também o CREAS está precisando, e não tinha da onde buscar dinhei-

ro, ela se colocou a disposição de ir para o CREAS, relata que tinha outro compromisso

com ela, de assumir o Majorca como coordenadora, compromisso pessoal com ela e hoje

era o dia dela assumir, mas não quis tirar a coordenadora que esta lá e resolveu assumir

o CREAS e foi a melhor decisão, agora o equipamento está fortalecido, são decisões de

gabinete e que não está ali para fazer politica. Ressaltou ainda que os pertences da sala

foram tirados, devido à necessidade do uso da sala, lembrando que a Secretaria é um es-

paço público e que o serviço precisa dar continuidade. A presidente Priscila ressalta que

essa questão não tinha nem sido levantada. O Secretário informou que as trocas não são

por questões políticas e sim por perfil, que ele precisa de alguém do perfil dela no equipa-

mento do CREAS. Informou ainda que o seu maior objetivo é atender a ponta, que são os

usuários. A conselheira Marli informa que no seu período como conselheira já passaram

vários conselheiros governamentais pelo conselho e desde que a Presidente Priscila as-

sumiu a cadeira, ela tem lutado pelos adolescentes e pelas entidades, solicitou ao Secre-

tário que o mesmo indique uma pessoa apta, porque já passaram muitos representantes

que não eram aptos e quando aprendiam mais sobre o andamento dos conselhos eram

removidos. A conselheira reforça que novas entidades estão se formando e fala da neces-

sidade das mesmas serem capacitadas, que a Presidente Priscila sempre deu esse su-

porte. O Secretário Sandro lembra a conselheira Marli sobre uma reunião que ele e Pre-

feito tiveram com as entidades e que nessa reunião o Prefeito manifestou o prazer em ter

essas entidades no município. Ressalta ainda que se o conselheiro escolhido não corres-

ponder as expectativas, que os mesmos podem conversar com ele, pois a porta da sua

sala estará sempre aberta. O Conselheiro Paulo explana sua preocupação com as capaci-
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tações em andamento  do CMDCA. Ressalta  também que anteriormente  as  situações

eram apenas impostas e que hoje vem mudando, justamente por mudarem as formas de

entendimento dos conselheiros. Ressalta ainda  que o conselho precisa de uma pessoa

que olhe sempre para as duas pontas, que capacite e oriente todos os conselheiros. A

Gerente Administrativa Olinda nesse momento colocou-se a disposição do conselho, para

que se alguma entidade ou conselheiro tiver alguma dúvida em relação a prestação de

contas a mesma está a disposição de todos. O conselheiro Christian fala sobre a necessi-

dade de uma pessoa para assessorar os conselhos. A Presidente cita como exemplo a

Secretaria dos Conselhos da cidade de Joinville, onde cada Conselho tem além da sua

Secretária Executiva, possui também um Auxiliar Técnico, para auxiliar cada conselho. O

conselheiro Christian fala sobre a necessidade de haver uma pessoa na Secretaria de As-

sistência Social, para orientar referente as documentações, antes de ir para o setor de

convênios para que seja realizado o envio correto da documentação necessária. O Secre-

tário Sandro solicita aos conselheiros, que os mesmos deem um tempo para o novo con-

selheiro aprender sobre o andamento do conselho e se nesse período ele não correspon-

der com as expectativas, os mesmos poderão pedir ao Secretário que reveja sua indica-

ção, que o mesmo se compromete em ajustar essas questões.

______________________________________________________________________________________________________________

8. CONSIDERAÇÕES FINAIS

Nada mais havendo a tratar, a presidente, Priscila Aparecida Gomes, encerrou a reunião

às 12:10 horas, da qual eu,  Cibele Katjá da Silva Costa, Secretária do CMDCA, lavro a

presente ata que após lida e aprovada, será assinada por mim e demais conselheiros pre-

sentes.////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

__________________________                                        __________________________
     Priscila Aparecida Gomes                                                     Christian Alves Leopardi

__________________________                                        __________________________
Pedro Paulo de Carvalho Júnior                                                Adriana Deretti Oeschler

__________________________                                            ________________________
Sandra Maria Caetano da Cunha                                                  Misael Ferreira Thiago

__________________________                                        __________________________
          Paulo César Pereira                                                       Marli Terezinha Varela Mette
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__________________________                                        __________________________
      Clair Curvello de França                                                   Cibele Katjá da Silva Costa     
                                                                                                                 Secretária Executiva
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